

きぬがさ

東近江市立能登川西小学校
学校だより No.10
平成 29 年(2017 年)10 月 16 日

学習参観、PTA 教育講演会にご出席ありがとうございました

武村 節子



教育講演会では、システム・インフラエンジニアの柴田和志さんをお招きして、「インターネット スマホとのつき合わせ方」～メディアにうばわれるわたしたち～というテーマでご講演いただきました。

まず、滋賀県がなぜスマホ所有率が全国 1 位なのかというところから始まり、第 2 次産業の製造業に至っては全国 1 位であること、しかし第 2 次産業はいずれ人工知能に奪われることでの危機感を話されました。そして、本題は「隠れネット危機」「個人情報等の流出」「デマ」「換金詐欺」「誘拐・ストーカー」「有害情報」「SNS 依存」「ランサムウェア」などの危険について一通り説明があり、後半は、「ネットいじめ」「不適切写真の投稿」などをする子どもの心理について話されました。最後には、

- ① ネット依存にならないためには、子どものうちから優先順位を決めること
- ② ネット被害や加害にならないためには、学力向上、リテラシー向上、モラル向上しかないこと
- ③ モラル（道徳心）の基本は家庭教育であり、学校教育とベクトルを合わせて地域ぐるみで取り組まないと効果がないこと

を教えてくださいました。

まずは、ご家庭でルールを決めることから始めましょう。「スマホを何のルールもないまま持たせることは、スポーツカーを何の訓練もないまま買い与えるのと同じ」と校長室で話されました。読書率全国 35 位の滋賀県です。秋の夜長、大人も一緒に読書をされてはどうでしょうか。これからも PTA の皆様と手をつなぎ、子どもたちのための教育に力を尽くしたいと思っていますので、どうか変わらぬご支援・ご協力の程よろしくお願い致します。

熱心に耳を傾ける PTA の皆さん



子どもたちのために 活動して下さっています

学校支援地域本部事業から地域の方々にボランティアへの登録をお願いしましたところ、さっそくご登録いただきお世話になっています。14 日には、地域教育協議会の方々が中心となり、学校東側の通学路斜面の防草シートがさみしいからと、苗を 100 本植えてくださいました。美しく生長する日が楽しみです。

今後、地域の方々にマラソン大会の立哨ボランティアをお願いいたします。どうぞよろしく申し上げます。



読み聞かせボランティアさん



ミシンボランティアさん

スクールライフ紹介

校外学習と見学（生活科や社会科） に行きました



4年生 社会科消防署見学 9月22日



1年生 水口子どもの森 9月26日



3年生 大中の畑と愛知川上流 9月28日



2年生 生活科ちどり幼稚園たんけん 10月11日

毎月の8日は「西小歯の日」です



「はの日」の取組



1年生歯磨き



2年生歯磨き



毎月変わる食育の掲示板

落ち着いたある高学年です



6年生 国語科「町の幸福論」発表 10月11日
能登川地区まちづくり協議会や市まちづくり協働課
の方に聞いていただきました。



5年生 読書活動の充実
と宮沢賢治コーナー
10月4日



10月4日～ 「校内読書週間」でした

図書委員会の取組でくじびきをしたり、教師やボランティアさんの読み聞かせ
があったり、司書さんのお話会があったりしました。



